

het leider gar selten. Andere / welche was subtiler gehen wollen / halten zwar von denen Bädern und Brunnen etwas / stellen aber eine allzueigensinnige Wahl an: Und wie ich nun selbst glaube und mich bescheiden kan / das allerdings die Wasser / so weit als sie von einander liegen / eben so weit auch unterschieden sein können / so halte doch vor eigen Sinn was man aus muthwilliger Verachtung das hindan setzet / welches eben die Dienste als jenes verrichten könnte / auch nach genauer Untersuchung eben die Kräfte / als auswärtige Wasser haben / hält.

Wir haben das Exempel in der Ew. Hochfürstl. Durchl. unterthänigen Stadt Lauchstädt; Denn da der Gutthätige Gott / Ew. Durchl. Fürstenthum und Lande mit allen Herrlichen Eigenschaften gezieret / und als ein Paradies an die Wasser-Ströhme gepflanzet / so hat er auch nicht vergessen das Land mit einem Gesund-Brunnen zu beschencken / damit sich Menschen und Viehe erquick'en
kdn.